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fonds servant à  cet usage, qui, d’après ses calculs, montent à  plus de 
200 francs annuellement, seraient bien plus utilement employés à la 
publication d ’autres travaux qui chaque année deviennent plus nombreux 
et plus étendus.

Plusieurs membres présentent des considérations en faveur de l’opinion 
de M. Lefèvre.

M. Vandeli Broeck ne croit pas que l’économie sera aussi considérable 
que les calculs de M. Lefèvre semblent l’établir, car il y  aura  des frais 
imprévus; de plus, ses chiffres sont basés sur les prix payés antérieurement, 
tandis que les prix d’impression de nos publications seront moindres à 
partir de cette année ; il voit un inconvénient sérieux dans le retard qui 
sera apporté à la publication des procès-verbaux mensuels, qui ne pourront 
plus paraître qu’après la séance suivante, et ainsi les membres ne pourront 
plus être prévenus de l ’ordre du jou r des séances, etc.

Plusieurs membres font valoir diverses raisons dans le même sens.
M. Denis, en présence des argum ents avancés de part et d’autre, croit 

qu’il serait difficile de se prononcer aujourd’hui ; il propose le renvoi de la  
question à la prochaine assemblée de février pour qu’elle y  soit définitive
m ent résolue.

M. Crocq se rallie à  cette proposition et demande que les argum ents y  
soient produits par écrit. —• Adopté.

Communications diverses des Membres.

M. Colbeau donne lecture d’une lettre de notre collègue, M. Alf. Giard, 
annonçant la découverte, qu’il a  faite en septembre dernier, à  Ostende, 
d’une espèce du genre Sagitta , genre qui n ’avait pas encore été signalé 
sur la côte belge, et de deux jolis Nudibranches assez peu répandus, les 
Œolis elegans Aid. et Hanc. et Œ olis aurantiaca Aid. et Hanc., qui se 
trouvaient en abondance parmi les Tubulaires. Il a  pu étudier le dévelop
pement de la dernière espèce et se fera un plaisir de communiquer son 
travail à  la Société. Il en signale un  des points les plus intéressants : 
« . . .  J ’ai eu la chance de rencontrer de jeunes Œolis, à  l’époque ou ils ont 
perdu la coquille embryonnaire, et où cependant ils n ’ont pas encore pris la 
forme adulte. Ces états sont très difficiles à obtenir et je crois qu'on n ’en 
a jam ais ni figuré, ni décrit. On ne peut, en effet, conduire les embryons 
en aquarium au  delà de la phase véligère, et il faut une grande patience 
pour trouver dans les masses de Tubulaires les jeunes récemment débar
rassés de leur coquille fœtale. Les jeunes embryons que j ’ai observés 
avaient une tête volumineuse, des tentacules rudimentaires au nombre de 
deux seulement, deux paires de papilles dorsales ; leur aspect général
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rappelle celui des Nudibranches les plus inférieurs, Pontolim ax et Emble- 
to rr ia ,p a r  exemple. Au reste, je  vous communiquerai prochainement mes 
dessins et mes descriptions complètes... »

L’assemblée remercie M. Giard et émet le vœu de le voir donner un 
jou r la liste des Nudibranches des côtes de Belgique.

M. Colbeau communique une lettre de M. L. Estourgies annonçant 
qu’il vient de recevoir de M. Berger, de l’île Maurice, une caisse d’environ 
500 coquilles de la mer des Indes (Maurice et îles Mascareignes), renfer
m ant des espèces remarquables : M. Berger les céderait, soit par parties, 
soit en bloc, pour une somme de 500 francs et même moins.

Il communique aussi une lettre de notre collègue, M. Gloyne, a ttiran t 
l’attention de la Société sur certains travaux, difficiles à se procurer ou 
coûteux, qui pourraient être reproduits dans ses Traductions et Reproduc- 
tions, publication qui lui parait utile et dont il énumère les avantages. 
M. Gloyne désirerait aussi voir publier une table générale des dix premiers 
volumes de nos Annales, composant la première série.

La séance est levée à 4  heures.

Séance du 6 février 1876 .

P r é s i d e n c e  d e  M .  V a n d e n  B r o e q î .

La séance est ouverte à 3 heures.

Sont présents : MM. D e l a  Fontaine; Bauwens; Lefèvre; V incent; 
C raven; Vanden Broeck ; Rutot; J . Cornet; J .  Colbeau, secrétaire.

M. E. Vincent assiste à la  séance.
MM. Crocq, Davreux, E. Colbeau, W eyers, Boffîaen font excuser leur 

absence.
E n l’absence du Président et du Vice-Président, M. Vanden Broeck, 

membre du Conseil, préside la séance.
Le procès-verbal de la séance du 9 janvier 1876 est lu et adopté.

Correspondance.

La Société royale de Londres annonce l'envoi d’une collection de ses 
publications en échange de nos Annales.


